

## Unser Landespatron Leopold

Leopold III., war Markgraf (ein adeliger Herrscher) eines Gebietes, aus dem sich später Österreich entwickelte. Er gehörte zu der Herrscherfamilie der „Babenberger“. Leopold III. hatte 18 Kinder. Während seiner Regierungszeit gründete er einige Klöster wie Heiligenkreuz, Klein-Mariazell aber vor allem auch das Stift Klosterneuburg.

Unser Landespatron starb am 15. November 1136. Einige hundert Jahre später wurde er „heilig“ gesprochen. Seit 1663 ist Leopold unser Landespatron und der 15. November ein Feiertag für Niederösterreich, daher hast du auch an diesem Tag schulfrei.

### Die Schleierlegende

Leopold heiratete eine Frau namens Agnes.  
Nach der Hochzeit fegte plötzlich ein starker Windstoß über das Land, der ihren geliebten Schleier wegwehte.  
Leopold machte sich gleich auf die Suche, fand ihn jedoch nicht mehr.  
Jahre später fand er schließlich den unversehrten Schleier auf einem Holunderstrauch wieder. Aus Freude und Dank über den wieder gefundenen „Schatz“ ließ er an dieser Stelle das Stift Klosterneuburg errichten.



Finde Klosterneuburg auf einer Niederösterreichkarte.

Wie du bestimmt weißt, ist nicht immer alles, was in Legenden erzählt wird, tatsächlich so geschehen.

Denke darüber nach, was der wahre Kern der Schleierlegende sein könnte.